



おこう 國豊歴史のふるさと

このほか、漫画、スポーツで有名な県立図書館は、老人保健施設の夢の里など、各分野における施設も多く、今や図書地区は我が南国市の一つの顔である。



南国市岡豊町はほぼ中央を国分川が流れ、国道三十二号線が東西に走り、里山を背にして豊饒な庄園の丘がる採豊かな地域である。十社の歴史は隣の国府地区と共にこの同農地区を除いて語ることはできない。古くからの歴史に培われ、現在の南国市北部は、飛躍發展が望まれる地域である。

高知県立歴史民俗資料館

岡豊山の登山口に当たらバス停、学校分岐から青葉の樹間にくねる舗装道路を頂上に向って約五分、大理石と石灰岩をふんだんに使つた近代的な白亜の殿堂＝県立歴史民俗資料館の雄伟な建物が私たちの眼に飛び込んできた。



兩豐城跡

戦国時代、長宗我部氏の居城があつた圓覺山の山頂部は、今では公園として整備されている。ここは非常に見晴らしのいい場所で、圓分寺や国分月、西島圓芸園地などのいわゆる、土佐のまほろば地域が一望できる。家族連れでお弁当を食べに来るのもいいし、若いカップルたちのデートコースとしてもおすすめである。歴史を学びながら、コミュニケーションがはかれる一石二鳥の市民安らぎの場である。

小蓮古墳を訪ねて
土佐の三大古墳の一つで、県下最大の小蓮古墳を訪ねた。国道三十二号線から、わずか五十㍍程の山の手にある。竹やぶのトンネルを少し登ると、静寂の林の中に大きな入口がみえてくる。



黙翁の死

形の円墳、遺体を埋葬した玄室の広さは、長さ七・六メートル、幅二・一メートルの長方形。

明治時代から開口していたので、副葬品はほとんど豪華にあつてゐるとは、まさに「インディージョーンズ」の世界。葬り日の夕方というところで、中はまつ暗やみ。天井部は、五六十もあるうかと思われる巨大な石柱で、本当にすごい。古代の人間は男性でも百五十—百五十六吋の身長と推定されているので、現代人よりはるかに大きい。その小さい人間を一體何人使って、こんな巨大な墓を作らせたかと、被葬者の権力の偉大さが想像される。



新編の「人間」もいにしへの「人間」の名葉の香
脂はまだ、格別である。

それにしても私達の住む南国市はなんと歴史のあるまちなんだよ。改めてうれしくなつてしまつた。市民の「古墳めぐり探検隊」などのサークル活動があれば、もっと気軽に古代のロマンにふれることができるのでは、と思いつつ間堀町小選美場をあとにした。